

Bericht des Bürgermeisters gem. § 4 Ziff. e der GO Wiesmoor, 06.02.2018

Herr Ratsvorsitzender,
verehrte Ratskolleginnen und -kollegen,
Vertreter der Presse, Bürgerinnen und Bürger,

ich möchte Sie alle recht herzlich zur ersten Ratssitzung im neuen Jahr begrüßen und mit meinem heutigen Bericht einen kleinen Überblick über die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt geben.

Neujahrsempfang

Der Neujahrsempfang der Stadt Wiesmoor fand in diesem Jahr am 07. Januar wieder im Forum der KGS Wiesmoor statt. Meine beiden Stellvertreter und ich konnten an diesem Tag insgesamt 300 Gäste begrüßen. Über dieses große Interesse an unserer Stadt und den damit verbundenen Zuspruch bin ich sehr erfreut.

Gebührenfreiheit Kindergärten

Wie bereits hinlänglich bekannt sein dürfte, plant die neue Landesregierung eine Änderung des Kindertagesstättengesetzes zur Einführung der Beitragsfreiheit in Kindergärten. Bisher wurden mehrere Varianten seitens der Landesregierung erarbeitet und vorgestellt, wobei bislang bei keinem der Vorschläge die Konnexität erfüllt werden würde. Das letzte Gespräch des Niedersächsischen Städte- und Gemeindegewerks mit der Landesregierung am 19.01.2018 ist leider ergebnislos verlaufen. Es bleibt weiterhin abzuwarten, welcher Vorschlag schlussendlich durch den Landtag beschlossen wird. Es ist allerdings zu befürchten, dass für die Stadt Wiesmoor wieder mit Mindereinnahmen zu rechnen ist.

Grundschule Hinrichsfehn

In der Grundschule Hinrichsfehn ist zu Beginn des neuen Jahres die Heizungsanlage ausgefallen. Eine Überprüfung der Anlage ergab, dass ein Austausch der Kesselanlage erforderlich ist. Mit einer Notreparatur konnte der Schulbetrieb bis zu den Zeugnisferien aufrecht gehalten werden. In den letzten Tagen wurde nunmehr die Heizung durch die Firma Jürgena mit einem Kostenvolumen von rd. 25.000,00 € erneuert.

Dorfgemeinschaftshaus Wiesederfehn

Die Gemeinde Friedeburg mit insgesamt fünf Ortschaften sowie die Stadt Wiesmoor mit den Ortschaften Wiesederfehn, Mullberg u. Marcardsmoor bilden das Dorferneuerungsgebiet / Dorfregion "Marcardsmoor-Wiesede". Im Rahmen dieses Programms wird u. a. das Dorfgemeinschaftshaus Wiesederfehn im Bestand ertüchtigt und in Teilen erneuert werden. Hierfür wurde bereits im Herbst der Bauantrag im Einvernehmen mit allen Beteiligten gestellt. Es hat sich mittlerweile herausgestellt, dass diese Maßnahme aufgrund des vorhandenen Bestandes in Verbindung mit den statischen Erfordernissen nicht unbedingt die Einfachste sein wird. Die Ausschreibungen für die Gewerke Bauhauptarbeiten und Dachdeckerarbeiten haben mittlerweile stattgefunden. Eine Auftragserteilung ist in der Verwaltungsausschusssitzung am 15. Januar 2018 erfolgt, so dass zügig die Bauarbeiten aufgenommen werden können. Die Kostenschätzung für die komplette Maßnahme Wiesederfehn liegt bei gut 200.000,00 €.